



Newsletter #21

Hallo **{{ contact.VORNAME }}** - schön, dass Du da bist,

am Sonntag ist **Europawahl** und Umfragen prognostizieren, dass nur jede:r zweite Wahlberechtigte seine oder ihre Stimme nutzen will. Das spielt prozentual dem rechten Lager deutlich in die Karten und bedeutet Verluste für die progressiven Parteien.

Architects for Future steht für ein demokratisches, offenes, sozial- und ökologisch gerechtes Europa. Wir rufen alle in unserem Netzwerk und darüber hinaus:

**Geht wählen, sprecht darüber und motiviert andere, das auch zu tun!
Europa ist der entscheidende Hebel, um die notwendige Transformation der Bauwende nachhaltig und effektiv voranzubringen. Jede Stimme zählt!**

Noch unsicher, welche Partei du wählen sollst? Schau mal beim [Wahl-O-Mat der Bundeszentrale für politische Bildung](#) vorbei und erhalte eine Einschätzung, welche Parteien mit deinen Vorstellungen und Werten übereinstimmen. Ähnlich funktioniert der [Science-O-Mat, den die Scientists for Future](#) entwickelt haben. Hier gibt es Fragen mit besonderem Schwerpunkt auf Klimaschutz und Nachhaltigkeit. Die [Bundesarchitektenkammer hat ebenfalls Wahlprüfsteine](#) erstellt, die sich explizit dem Bausektor widmen.

Auch Architects for Future hat zusammen mit anderen europaweiten Bauwende-Initiativen **Fragen an 30 Kandidat:innen der Europawahl** verschickt und nach

dem jeweiligen Bauwende-Potential erkündigt. Die Rückmeldungen findet ihr noch vor Sonntag auf unseren Social-Media-Kanälen.

Neben der Europawahl finden in zahlreichen Bundesländern auch **Kommunalwahlen** statt. Die Ortsgruppen Konstanz und Stuttgart haben hierzu Bauwende-Wahlchecks gemacht, die ihr auf [Instagram](#) und unserer [Webseite](#) finden könnt.

Ohne ein vereintes Europa, ohne Demokratie: keine Bauwende!

DARL stellt sich klar hinter Architects for Future

Die Dekane- und Abteilungsleiterkonferenz für Architektur, Raumplanung und Landschaftsarchitektur in der Bundesrepublik Deutschland (DARL) hat sich am 26. April in Dresden getroffen und abschließend eine gemeinsame **“Dresdner Erklärung”** abgegeben. Darin vereinbarten die Mitglieder die Bauwende zum Fokusthema der Lehre an allen deutschen Hochschulen zu machen.

“ Die Bauwende beginnt im Studium. Wir setzen uns ausdrücklich dafür ein, die bestehenden Lehrinhalte kritisch zu hinterfragen und rufen alle Universitäten, Hochschulen und Akademien dazu auf, die Curricula der Studiengänge im Bereich Architektur, Stadt- und Raumplanung sowie Landschaftsarchitektur im Sinne der Bauwende zu überprüfen und anzupassen. ”

Ein riesiger Schritt, der deutlich zeigt, dass sich etwas bewegt. Dieses Statement ist eine **große Wertschätzung für all die ehrenamtliche Arbeit**, die die A4F-Aktiven im Großen wie im Kleinen leisten. Wir werden gehört, unsere Inhalte und unsere Bewegung überzeugen.

Halbzeit Ringvorlesung "Gemeinsam für die Bauwende"

Die DARL ruft auch zur Teilnahme an der Ringvorlesung "Gemeinsam für die Bauwende" auf. Die nächste Vorlesung findet am Mittwoch, den 12. Juni ab 16:00 Uhr mit Prof. Susan Dräger und Prof. Michaela Hoppe zur Forderung 8 “Stärkt die Klimaresilienz” statt. Den Zoom-Link findet ihr auf unserer [Webseite](#), schaltet euch dazu, es lohnt sich. Wer die ersten Termine verpasst hat, findet die Aufzeichnungen dazu auf dem [A4F-YouTube-Kanal](#). :)

[Hier](#) gibt es das komplette Dokument.

A4F-Fortbildung zu zukunftsfähigen Baumaterialien

Ein großer Meilenstein im Mai war der Start der ersten A4F-Fortbildung zum Thema „**Zukunftsfähige Baumaterialien**“. Insgesamt 22 Personen haben sich damit auseinandergesetzt, was bei der Auswahl von Baumaterialien alles zu beachten ist, welche Baustoffe welche Vor- und Nachteile mit sich bringen und sich in einer Übung dazu ausgetauscht.

Jetzt heißt es, den ganzen Prozess und das Feedback auszuwerten, und zu schauen, wie wir auch in Zukunft Fortbildungen für die Bauwende anbieten können.

Hast du **Anregungen für Themen oder Formate**, die du in einer zukünftigen Fortbildung sehen möchtest? Dann schreib uns gerne an info@architects4future.de.

Klimastreik am 31. Mai 2024

Natürlich waren die Ortsgruppen auch wieder beim großen Streik für Klimaschutz und Demokratie unterwegs und haben damit ein deutliches Zeichen der Zivilgesellschaft gesetzt. Bilder davon gibt es im nächsten Newsletter.

Du findest gut, was wir machen?

Als Fördermitglied gibt es schon ab 5 Euro im Monat das gute Gefühl, **Teil der Bauwende- Gemeinschaft** zu sein und eine unabhängige Stimme gegen den Status Quo und Greenwashing zu unterstützen. Als Fördermitglied halten wir Dich auf dem Laufenden, was im Verein und Bewegung passiert, Du wirst zur Mitgliederversammlung eingeladen (hier gibt es neben dem formellen Teil auch tolle Workshops & Aktionen) und natürlich sind die Beiträge **steuerlich absetzbar** und die Mitgliedschaft ist jederzeit kündbar.

Hier geht es zum [Fördermitgliedsantrag](#).

Du willst auch aktiv werden? Das nächste Onboarding mit anschließendem Update findet am Dienstag, dem 30. Juli. ab 18:30 Uhr via Zoom statt. Infos und Link findest du auf der [A4F-Homepage](#).

Danke für euren Einsatz und eure Unterstützung.

Herzliche Grüße von Architects for Future

Dein Team aus dem Bauwendebüro

[Unsere 10 Forderungen](#)

Hier geht es zum [Spendenformular und Fördermitgliedsantrag](#).

Entsprechende Logo- und Grafikanfragen gerne über info@architects4future.de



Architects for Future e.V. ist ein gemeinnütziger Verein. Gleichzeitig sind wir eine Bewegung von Angehörigen des Bausektors. Gemeinsam streben wir einen nachhaltigen Wandel in der Baubranche an.

Architects for Future e.V.



Für tagesaktuelle und detaillierte Infos über uns und unsere Arbeit findest du hier alle möglichen Links und auch unseren (internen) Newschannel bei Telegram

info@architects4future.de
Sonnenstr. 12, 28203, Bremen

Diese E-Mail wurde an {{contact.EMAIL}} gesendet.

Du hast die E-Mail erhalten, weil du dich für den Newsletter angemeldet hast. Unter den folgenden Links kannst du deine Kontaktdaten ergänzen, oder aber den Newsletter abbestellen

|